



“Divines joailleries”
“Divine jewellers”

L'ART DE JOSEPH CHAUMET (1852-1928)

THE ART OF JOSEPH CHAUMET (1852-1928)



Summary

Le musée du Hiéron et la *Via Vitae* de Joseph Chaumet **The Hiéron museum and the *Via Vitae* by Joseph Chaumet**

Dominique Dendraël
Conservateur, Musée du Hiéron
Curator, Hiéron museum P. 4

L'art sacré de Joseph Chaumet **The sacred art of Joseph Chaumet**

Diana Scarisbrick
Historienne de l'art, spécialiste de l'histoire de la joaillerie
Art historian, specialist in history and jewellery P. 12

Entretien imaginé avec Joseph Chaumet **An imagined interview with Joseph Chaumet**

Dominique Dendraël P. 36

Reine de la terre et du ciel **Queen of the earth and sky**

Dominique Dendraël P. 46

Couleur rubis **Ruby Colour**

Pierre-Yves Chatagnier
Gemmologue, co-gérant de la société BOREAL GC, Lausanne, Suisse
Gemologist, co-manager of BOREAL CG, Lausanne, Switzerland P. 58

Joseph Chaumet (1852-1928), joaillier du tout Paris à la réputation internationale, s'est singularisé en étant le "mystique auteur" de plusieurs monuments et œuvres d'art sacré remarquables.

Il est ainsi le créateur de la *Via Vitae* (1904), Trésor National conservé au Musée du Hiéron, surprenant chef-d'œuvre fait de différents marbres, d'albâtre et de pierres précieuses, à la croisée de la sculpture, de l'orfèvrerie et de la joaillerie et du *Christus Vincit*, médaille d'or à l'Exposition Universelle de Paris en 1900.

Réunissant les recherches de l'historienne d'art, spécialiste de la joaillerie, Diana Scarisbrick, et la mémoire orale, l'ouvrage offre un portrait inédit du brillant joaillier, également précurseur d'une science alors en création, la gemmologie.

Les images extraites de l'exposition *Divines Joailleries. L'art de Joseph Chaumet (1852-1928)* présentée au Musée du Hiéron, à Paray-le-Monial, illustrent magnifiquement les textes et laissent entrevoir le talent du grand artiste qu'était Joseph Chaumet.

Jeweller for the Tout Paris with an international reputation, Joseph Chaumet (1852-1928) was also the "mystical creator" of several remarkable monuments and sacred works of art.

He created the *Via Vitae* (1904), classified as a national treasure and now in the *Musée du Hiéron*, prized masterpiece made of various marbles, alabaster and precious gems, a monument at the crossroads of sculpture, gold and silversmithery and jewelry, and of the *Christus Vincit* gold medal from the Universal Exhibition of 1900.

With research work from Diana Scarisbrick, Art historian and specialist in the history of jewellery added to testimonies of family memories, the book is a unique portrayal of the brilliant craftsman jeweller who was also the pioneer of a science in the making, gemology.

Pictures extracted from the exhibition *Divine Jewellers. The art of Joseph Chaumet (1852-1928)* displayed in the *Musée du Hiéron*, in Paray-le-Monial, are marvellous illustrations and show the talent of this great artist.

VILLE DE PARAY-LE-MONIAL - MUSÉE DU HIÉRON

13, RUE DE LA PAIX - 71600 PARAY-LE-MONIAL
TÉL 03 85 81 79 72
www.musee-hieron.fr